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的用水，我覺得你們不要一意認為就是要發展綠能產業，要將綠能從 4%提高至 20%，一昧做太

陽能光電，有很多後遺症你們必須要好好深入思考，我的質詢時間有限，最後本席還是請部長

、朱董事長以及郭董事長要好好再做評估，它是不是會對臺灣民眾的飲水產生深遠影響，請你

們好好地再做仔細思量。 

李部長是光：謝謝。 

主席：現在處理臨時提案。請宣讀。 

1、 

台水事業區供水普及率雖已達 92.36%，然而在南部較偏遠區域至今無自來水供應，造成居民

生活不便，特別在高雄市岡山區、路竹區、橋頭區、梓官區、永安區、彌陀區自來水普及率明

顯不足，請台水針對上述地區提出如何加強自來水接管率以及如何提昇較偏遠地區改善自來水

普及率，提出檢討報告於經濟委員會。 

提案人：邱志偉  蘇震清  黃偉哲  王惠美 

2、 

高雄市阿公店水庫在北高雄扮演重要的民生工業用水的供應功能，同時也是北高雄市民重要

的休憩娛樂區域，其觀光之功能非常重要，請經濟部針對阿公店水庫周圍相關遊憩設施及觀光

資源如何強化，與提昇阿公店水庫觀光價值提出專案報告於立法院經濟委員會。 

提案人：邱志偉  蘇震清  黃偉哲  王惠美 

3、 

颱風災害屢屢造成停電，而電纜線地下化比例較低的區域更是災情嚴重，請台電公司以各縣

市為基準，盡速盤點電桿地下化的數量，並參考歷年災損情形，依急迫性分區處理電桿地下化

，避免每次風災來襲造成大規模停電的情況一再發生。請經濟部和台電公司於 2 個月內提檢討

報告送交立法院經濟委員會。 

提案人：邱志偉  黃偉哲  高志鵬  蘇震清  邱議瑩  

王惠美 

4、 

鑑於國家實驗研究院已研發自來水系統地震損失評估工具「TWATER」，專用於自來水管線的

地震風險評估，作為水公司管線耐震補強或汰換的優先順序參考；也可在地震發生後的極短時

間內，推估可能的管線損壞區域與數量，協助水公司緊急應變。請自來水公司研議該 TWATER

在高雄地區佈設之效益評估，於一個月內提送本院經濟委員會。 

提案人：邱志偉  黃偉哲  高志鵬  蘇震清  邱議瑩  

王惠美 

5、 

鳳山淨水場為高雄地區之供水中心，因輸水管線於 73 年埋設後至今未汰換，管齡老舊，滲漏

情形嚴重，偶或因災害或施工不當導致破管，應加速管線汰換更新，請自來水公司於一個月內

研議高雄地區整體管線汰換時程，提送本院經濟委員會。 
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提案人：邱志偉  黃偉哲  高志鵬  蘇震清  邱議瑩  

王惠美 

6、 

鑑於地下管線三維地理資訊系統可增進自來水管線之佈設與管理之效率，尤其自來水管線的

詳細資料，如管徑、管材、接頭型式等，和活動斷層及土壤液化潛勢區等的圖資套疊，都可以

經由地理資訊系統中之空間分析運算，可據以進行風險評估與效益分析。請自來水公司研議以

地下管線三維地理資訊系統協助自來水管線管理之評估，於一個月內提送本院經濟委員會。 

提案人：邱志偉  黃偉哲  高志鵬  蘇震清  邱議瑩  

王惠美 

7、 

今年的莫蘭蒂颱風及梅姬颱風，分別造成 84 萬及 316 萬戶停電，且大多發生在中南部縣市。

在高雄莫蘭蒂颱風造成 23 萬戶停電，梅姬颱風造成 13 萬戶停電。在高雄岡山、茄萣、路竹等

區同樣面臨嚴重災情，不僅是大規模的停電，甚至有民眾遇到停電三天仍未修復，嚴重影響生

活起居的情形，搶修流程及通報機制紊亂，顯示台電的災後重建管理出現問題，也嚴重損害民

眾對台電公司的信心。請台電公司重新研議災害搶修之處理作業規範，強化搶修人員的調度能

力，災情通報系統應暢通，不能全將責任讓搶救人員承擔。此外，也應加強專業人力的培養，

避免搶修人力不足使得搶修能量受到限制的情形一再發生。請台電提送檢討報告於 1 個月內送

立法院經濟委員會。 

提案人：邱志偉  黃偉哲  高志鵬  蘇震清  邱議瑩  

王惠美 

8、 

鑑於近十餘年來環保意識逐年高升，高市府力推的高雄厝建築型態，比綠建築更環保，雨水

回收、太陽光電一應俱全。台灣降雨量豐沛，但能夠留下運用於民生、農工的水資源卻有所不

足，有關綠資源再利用，中南部日照天數較多，宜推廣太陽能發電；北部降雨量豐沛，適合陽

台回收雨水系統集水，雨水回收系統規劃每戶在陽台、頂樓佈雨水回收管線集水。請水利署除

節流外，再多進行開源相關規劃，以利減輕台灣長期水資源不足的窘境。請經濟部水利署提出

水資源開發評估報告及雨水利用系統評估之研究報告。 

提案人：邱志偉  高志鵬  蘇震清  邱議瑩  黃偉哲  

王惠美 

主席：臨時提案宣讀完畢，現在開始處理，請業務單位說明。 

處理第 1 案。請台水公司胡總經理說明。 

胡總經理南澤：主席、各位委員。台水公司遵照辦理。 

主席：請問各位，對本案有無異議？（無）無異議，照案通過。 

處理第 2 案。請經濟部水利署賴署長說明。 

賴署長建信：主席、各位委員。遵照辦理。 


